

Pág.: 3 Cm2: 587,4 Fecha: 24-06-2025 126.654 Tiraje: Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo B Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general

"Debe asumir su responsabilidad": Se agudizan críticas al Gobierno por informe que detectó desorden fiscal Título:

J. P. PALACIOS

El viernes se conoció el infor-me de la Contraloría General de la República (CGR), que detectó un desorden financiero en el sector público de US\$ 1.589 millo-nes. Ayer se redoblaron las críticas desde el mundo político, es-pecialmente al Gobierno, que trató de bajarle los decibeles a la controversia.

Los cuestionamientos fueron transversales, pero los reproches más duros provinieron de la oposición, que los enfocó en el ministro de Hacienda, Mario Marcel. El economista ayer pidió no ver el documento de la CGR como "una cuestión política que la sacamos a propósito del deba-te de las elecciones o del conflicto político"

Ante los dichos de Marcel, la reacción de los diputados de RN Frank Sauerbaum y Miguel Mellado fue: "Debe asumir su res-ponsabilidad política ante el des-control del gasto público".

## "Todo es bien transparente

El informe del ente de control agrupó los resultados de más de 700 auditorías entre abril de 2024 y marzo de 2025. Dio cuenta de que el desorden fiscal as-ciende a un total de \$1,5 billones. En años anteriores, según reveló "El Mercurio", la misma Contraloría ha identificado montos in-cluso mayores en reportes que ha emitido cada ejercicio a la Cá-

mara de Diputados.

"Todo esto es bien transparente y es parte del funcionamiento

te y es parte del funcionamiento del sistema de control externo del Estado", enfatizó el ministro. También precisó que el informe "es una recopilación de la acción de fiscalización de la Contraloría durante el año 2024" y que "solo algunas de ellas correspondan al Cobierno Contral. onden al Gobierno Central: también hay municipios, gobier-nos regionales (y) universidades". En esa línea, precisó que las observaciones del informe co-rrespondiente a 2024 "no se refieren necesariamente a acciones o transacciones que hayan ocuContraloría alertó por uso de recursos y deficiencias en gestión pública

## Debe asumir su responsabilidad": Se agudizan críticas al Gobierno por informe que detectó desorden fiscal

Reparos se concentran en el ministro de Hacienda, Mario Marcel, quien ayer dio su versión. "Todo esto es bien transparente y es parte del funcionamiento del control externo", dijo.

rrido ese año. Lo más común es

que sea de años anteriores". Respecto de los reparos al Ejecutivo que surgieron el fin de se-mana, Marcel criticó que hubo muchas expresiones "que pare-cieran no conocer en realidad el contenido y la lógica de ese infor-

me".

"Tenemos que ver el tema del Themos que ver el tema del control externo como parte de la institucionalidad del Estado, no como una cuestión política que la sacamos a propósito del debate de las elecciones, del conflicto político, sino que es parte del funcionamiento del Estado que requiere control externo y que se ejerce con rigurosidad, y al mis-mo tiempo los servicios públicos respondan con prontitud a las observaciones que se les hacen", concluyó.

Consultada la Dirección de

Presupuestos (Dipres) sobre si han realizado comentarios a in-formes previos de la CGR en esta materia durante este gobierno, respondió: "No hay en nuestros registros que hayamos comenta-

## Autocomplacencia

El diputado Frank Sauerbaum (RN) fustigó la postura del mi-nistro de Hacienda. "Es lamenta-ble la posición del ministro Marcel con esta autocomplacencia y



Los principales reparos del mundo político han apuntado al Ministerio de Hacienda y la Dirección de Presupuestos (Dipres). que tienen la responsabilidad de asignar recursos públicos

resignación que tiene al conocer el mal uso de los recursos públi-cos, al decir que es una situación que se repite desde hace muchos años. Si él sabía que se repetía, ¿qué es lo que hizo para combatir el despilfarro y el mal uso de los recursos públicos? Esto, sobre todo en un escenario de ajuste todo en un escenario de ajuste fiscal y de necesidad de ahorros importantes para el erario nacio-nal", apuntó el legislador de oposición. También hubo reparos al Eje-cutivo de parte de la jefa de la bancada de diputados de Demó-

cratas, Joanna Pérez. "Este Gobierno no tiene eficiencia en el gasto público, ni pertinencia, y hoy vemos que tampoco (hubo) control v rendiciones. Eso es gracontrol y rendiciones. Eso es gra-ve", sostuvo. Ante ello, Pérez re-cordó que desde la oposición pi-dieron una sesión especial en la Cámara de Diputados para que la Contraloría pueda exponer el informe. "Esto, para darle un res-paldo a la Contraloría, ya que también ha mencionado que ne-cesita más atribuciones. También perfeccionar de una u otra manera la legislación, que tenga

acceso a bases de datos, a cruces y, por cierto, extender la respon-sabilidad administrativa a los funcionarios más allá de una re-

uncia", agregó.

Un par de horas después de que Marcel se refiriera a las alertas levantadas por la CGR, el equipo del senador Ricardo Lagos Weber (PPD) difundió los re-paros del parlamentario oficia-lista. "La Contraloría fiscalizó distintos servicios públicos y no todos tienen el mismo tipo de problemas, hay de distintos tipos, pero la cifra que da la Con-

**66** Si él (Marcel) conocía que esta situación ocurría, me parece de la mayor irresponsabilidad seguir promoviendo alzas tributarias".

FRANK SAUERBAUM

(Hay que) extender la responsabilidad administrativa a los funcionarios más allá de una renuncia".

JOANNA PÉREZ DIPLITADA DEMÓCRATAS

**66** (Lo que) hay que hacer en materia simultánea es mejorar la gestión del Gobierno, tanto a nivel central como de los gobiernos regionales".

RICARDO LAGOS WEBER

traloría es muy grande y significativa, y amerita una reacción del Gobierno", dijo.

